



安芸市流域

森づくり

通信 No.16

安芸市では、安芸市流域森づくり構想による森づくりを進めています

安芸市流域森づくり委員会で森林経営管理制度に基づく集積計画策定について協議しました

令和7年12月11日に安芸市流域森づくり委員会分科会（森づくり部会）を開催しました。分科会では森林経営管理制度に基づく森林所有者の意向調査の結果を受け、森林整備を実施するための経営管理権集積計画策定に向けた議論を行いました。意向調査により、市へ経営管理を委託したいと希望のあった案件を地図や航空写真、高知県が提供する微地形図、林相区分図を見ながら話し合い、特に、委託希望のあった森林の中で集約化が可能な3つのエリアについて、林業経営に適した森林か否かという判断や広葉樹林の適切な森林整備の方針について検討を行いました。

広葉樹林については、将来的に高木となるような広葉樹や、色づいて景観

を楽しむことができる樹種を選定して残し、それ以外を対象として林内に光を入れる受光伐を実施することが望ましいとの意見がありました。

また、安芸市流域森づくり構想中の森林ゾーニングで、林班単位で林業経営適地を把握しましたが、実際に森林整備に入る段階では今回のような地形等や詳細な林相を考慮した関連ある範囲での検討が必要になる、森林ゾーニングの解像度を上げるような作業が必要といった話し合いが行われました。委員からは、人工林率が低く、搬出用の路網が十分ではない2つのエリアは林業経営に適していない、一方、残る1つのエリアは林道に近く、人工林率も高いため、小面積ではあるが、もし隣接する森林も合わせて間伐等ができるような話になれば作業道を開設することができるので、「林業経営に適し

ている」と考えることが可能かもしれませんとの意見がありました。

令和8年1月15日にはそのエリアを森づくり部会委員が調査しました。実際に林内に入ることで詳細な資源量が分かり、傾斜や林道からの距離から作業道の開設ルートの検討をすることができ、隣接する森林を合わせた集約化ができれば林業経営が可能となる見込みがあるとの結論になりました。



▲森づくり部会委員による調査

森のこと。木のこと。

令和7年11月30日に安芸市東山森林公園で森林浴イベントが開催されました。このイベントは安芸市を拠点に活動する市民団体“流域文化社”が主催するもので、参加者は美しく色づいた秋の森での贅沢なひと時を過ごしました。

午前中は森林ガイドの案内で散策を楽しむ「歩く森林浴」。落ち葉を踏む音、カラフルな葉や木の実の色に感動しながら体全部を使って森の美しさを味わいました。午後は紅葉の下でハン

安芸市流域森づくり構想アクションプラン
No.24 森林空間や歴史・ストーリーを活用した体験・観光の推進

モックに揺られたり、野点を楽しんだりする「歩かない森林浴」で豊かな森時間を過ごしました。



安芸市流域森づくり構想の取組は森林環境譲与税を活用しています

お知らせ information

森づくりの情報を発信しています！



安芸市ホームページ



Instagram



ユーチューブ

発行 安芸市役所農林課
高知県安芸市土居82-1
(電話)
0887-35-1016
(Email)
norin02@city.aki.lg.jp

発行日 令和8年2月